

Der Vorstand

Albstadtweg 11
70567 Stuttgart

Datum: 13.03.2024

Unser Zeichen: Dr. KB / Dr. DR

KVBW · Postfach 80 06 08 · 70506 Stuttgart

An die
Mitglieder der
Kassenärztlichen Vereinigung
Baden-Württemberg

Urteil des BSG – Ende der Notbremse für den Notfalldienst in Baden-Württemberg

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

mit dem Urteil des BSG haben wir für den Notfalldienst im Land die Notbremse gezogen, einige Praxen geschlossen und die Öffnungszeiten für die meisten Notfallpraxen eingeschränkt. Die Notbremse endet formal am 31.03.2024. Daher möchten wir Sie gerne darüber informieren, wie es danach weitergeht. Schließlich stehen die Dienstpläne für die kommenden Monate und auch erste Urlaube oder eine Gesamturlaubsplanung für das laufende Jahr an. Die Notfallpraxen in Waghäusel-Kirrlach, Möckmühl, Geislingen, Künzelsau und Bad Säckingen, die wir im Rahmen der Notbremse geschlossen hatten, werden wir nicht wieder öffnen. Zu den weiteren geschlossenen Notfallpraxen in Buchen, Schorndorf und Schopfheim äußern wir uns in den nächsten Tagen.

Die Notbremse hatte zur Folge, dass viele von Ihnen wieder zu Diensten herangezogen werden mussten. Danke an Sie alle, dass Sie so mitgezogen haben. Anfang des Jahres haben wir auf der Homepage unsere Vertreterbörse freigeschaltet, über die Sie einen persönlichen Vertreter finden können. Aktuell sind wir dabei, noch einfachere Vertretungsmöglichkeiten zu schaffen, müssen Sie dazu aber noch ein wenig um Geduld bitten.

Aktuell können wir Ihnen eine Planungsgrundlage für die Dienste bis 30.09.2024 geben.

Auch, wenn die Notbremse am 31.03.2024 formal enden wird, bedeutet es nicht, dass wir danach wieder zu den ursprünglichen Öffnungszeiten zurückkehren. Die Öffnungszeiten in der Notbremse bleiben erst einmal bestehen – das bedeutet bis 30.09.2024.

Aktuell sind wir dabei, die künftige Struktur des Notfalldienstes zu erarbeiten. Darin wird dann auch festgelegt, an welchen Standorten wir künftig eine Praxis betreiben, welche Öffnungszeiten dann jeweils gelten und wie viele Dienste dort angeboten werden.

Aber so weit sind wir aktuell noch nicht. Sobald wir hier Klarheit haben, werden wir Sie rechtzeitig informieren.

Wir sind uns sehr wohl bewusst, dass die Situation Ihnen viel abverlangt – zusätzlich zu allem anderen, was Ihren Alltag bestimmt. Aber wir sind zuversichtlich, dass wir eine gute und zukunftsfähige Struktur für den Notfalldienst schaffen.

Mit besten Grüßen!



Dr. med. Karsten Braun, LL.M.
Vorsitzender des Vorstandes



Dr. med. Doris Reinhardt
Stv. Vorsitzende des Vorstandes